

Antrag der SPD-Fraktion
Gemeinderatssitzung am 29.6.2021

Ulrich Teufel
Fraktionsvorsitzender
Schlichemstraße 2/1
72336 Balingen

☎ 07433 34657
✉ ulrich.teufel@gr.balingen.de

Wir beantragen auf der Basis des 7. Energieberichts der Stadt Balingen

- die Erstellung eines konkreten Handlungsplans für die Umsetzung der klimaneutralen Stadt Balingen bezüglich der kommunalen Liegenschaften bis 2030 durch konsequente Umsetzung aller Möglichkeiten zur Effizienzsteigerung der Energienutzung, aller Potentiale zur Verbesserung der Regeltechnik, Wärmedämmung und nicht zuletzt durch Nutzung aller Möglichkeiten zur Einsparung von Energieverbräuchen.
- die Steigerung der energetischen Sanierungsquote der Wohn- und Gewerbe- gebäude in unserer Stadt durch gezielte proaktive Maßnahmen zur Beratung der Eigentümer über Fördermöglichkeiten gemeinsam mit der Energieagentur Zollernalb.

Begründung

Die Stadt Balingen erstellt seit 1994 in unregelmäßigen Abständen Energieberichte über die Energieverbrauchswerte der kommunalen Liegenschaften.

Die bisherigen Energieberichte sind ein erfolgreiches Instrument, um Entwicklungen in Form von Verbrauchskennwerten zu erfassen. Schon in der Vergangenheit hat dies dazu geführt, dass vorrangig große Bestandsgebäude mit schlechter Energiebilanz saniert wurden. Dieser kommunale Beitrag zur Einsparung von CO₂ über die Optimierung kommunaler Liegenschaften war und ist sehr wichtig! Hier können Kommunen messbare und nachhaltige Beiträge zur klimaneutralen Zukunft leisten!

Unsere Stadt soll planmäßig mit gutem Beispiel vorangehen und bis 2030 alle Möglichkeiten nutzen seine Bestandsgebäude ökologisch zu sanieren und so auch der steigenden CO₂ -Bepreisung entgegenwirken.

Ein verstärktes proaktives Beratungsangebot für die Eigentümer von Wohn- und Gewerbegebäuden soll helfen steigende CO₂-Kosten aufzufangen und gleichzeitig die Sanierungsquote zu erhöhen.

Die von uns beantragten Maßnahmen sind wichtige Bausteine einer Entwicklung hin zur klimaneutralen Stadt. Weitere Schritte z. B. im ÖPNV, beim Radwegenetz (nachhaltige Mobilität), bei der Digitalisierung der Verwaltung müssen folgen.